

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

N.º 34, pral. izqd.

AÑO X

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Viernes 22 de Septiembre de 1899

Dirección telefónica: HERALDO

NÚM. 2184

HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia.

OPINIÓN POLITICA

Indudablemente viene la crisis y viene por la resistencia del general Polavieja a introducir economías en su departamento y a rebajar el cupo de hombres que ha pedido.

El Heraldo de Madrid atribuye importancia a la conferencia que ha celebrado el señor Dato, por encargo de Sivela, con el general Polavieja. Se desconoce el resultado de esta entrevista, pero ha llamado la atención el hecho de que permanecieran encerrados en sus respectivos departamentos casi todos los jefes de sección del ministerio de la Guerra.

Persona allegada a Polavieja ha dicho que éste no hará economías en su departamento, pues ya manifestó su opinión en el Consejo de ministros, y a piensa rectificar.

Dominan impresiones pesimistas respecto a la rebaja del cupo de 60.000 hombres, pedida por los padres de los reclutas, pues Polavieja desatenderá, según parece, la instancia en la que se solicita dicha rebaja.

En los centros oficiales desmienten de la manera más rotunda el rumor que hace referencia a un telegrama de San Sebastián, y en el cual se relaciona el viaje del duque de Orleans a la ciudad donostiarra con los proyectos matrimoniales referentes a la hija mayor de doña María Cristina.

Se asegura que el ministro de Marina no piensa arrendar los arsenales del Estado como se ha dicho; pero lo que sí se propone es rebajar la categoría del personal de la armada, con cuya reforma, juntamente con otras, se conseguirá un millón de economías en dicho departamento.

Gamazo ha marchado a Boecillo para atender al estado de su salud, que es muy delicado. Muéstrase decidido a emprender una activa campaña parlamentaria cuando se abran las Cortes.

Hoy saldrá para San Sebastián el señor Dato, con objeto de relevar al marqués de Pidal como ministro de Marina.

El ministro de Fomento saldrá mañana para Madrid.

Ha regresado a Madrid el señor Calatayud Mendez.

Ojeada Universal

El resumen general de los asuntos despachados en el año judicial anterior arroja los siguientes resultados, según la estadística leída en la apertura de los Tribunales.

Tribunal Supremo, 624 asuntos civiles y 1.583 asuntos criminales; total general, 1977.

Audiencias territoriales, 3.067 asuntos civiles y 24.789 asuntos criminales; total general, 27.856.

Audiencias provinciales, 35.026 asuntos civiles y 67.577 asuntos criminales; total general, 102.603.

Juzgados municipales, 139 asuntos civiles y 34.187 asuntos criminales; total general, 34.326.

Totales: 183.289 asuntos civiles y 102.603 asuntos criminales; total general, 385.892.

El metálico exportado en la isla de Cuba durante el trimestre primero de este año, siendo a 2.010.259 pesos de los cuales 2.009.058 se embarcaron con destino a nuestro país y el resto 1.200 para los Estados Unidos.

La importación de dinero de todas procedencias fué de 5.841.972 pesos.

En el mes de marzo entraron en el Puerto de la Habana 200 buques con 243

mil toneladas; 107 eran americanos, 32 inglesas, 26 españolas, y 35 de otras naciones.

Desembarcaron 4.349 pasajeros. Siendo de ellos 2.634 procedentes de los Estados Unidos y salieron de la Habana 6.163 pasajeros.

El celebre ayunador Succì vuelve de nuevo a llamar la atención pública. En los locales de la Exposición de Turín acaba de iniciar un ayuno de treinta días en su casa de vidrio, habiendo consignado antes en un seña pública las basas a las cuales se somete, y que resumao el podría.

El precio por cada espectador para contemplar a Succì es tan sólo de 50 céntimos.

El país más sano del mundo, ó al menos donde la peste llega a su cima, es la Antártida. Es un terreno que los datos que publica un periódico extranjero. Según ellos, hay en aquel país 575 personas que pesan de 100 a 150 kilos, en su mayor parte sólo se conocen 401, en Inglaterra 132, en Alemania 78, en Suecia y Noruega 43 y 2 en Dinamarca.

Según *L'Annuaire de la Presse*, publicado por M. Avenel, el número de periódicos crece de continuo en Francia: su cifra era en 1896 de 2.271 en París y a fines de Junio se había elevado a 2.685.

Quizá los juicios y los comentarios de tentos ecos imparciales de la opinión sobre el negocio de Dreyfus, sea ciertamente uno de los elementos que más hayan contribuido a crear la triste situación que hoy cabe a la República francesa. puesto que los periódicos diarios que en su capital se publican es de 142.

Del extranjero

LONDRES.

Lo del Transvaal

Dicen de Londres que los ministros han celebrado hoy Consejo extraordinario para tratar de la cuestión del Transvaal.

El gobierno británico no recibe con la calma de los primeros momentos las noticias que se relacionan con la posibilidad de que estalle la guerra.

Seguían dominando las corrientes pesimistas respecto del arreglo pacífico del conflicto.

El gobernador general de la colonia portuguesa de Lorenzo Márquez se propone marchar en breve a Lisboa.

Se atribuye importancia a este viaje, creyéndolo relacionado con la cuestión del Transvaal.

Dicen de Joazeburgo que sigue la emigración de habitantes ante el temor de que estalle la guerra.

Por noticias recibidas de la ciudad del Cabo se sabe que la República del Transvaal se halla dispuesta a obrar con energía, no accediendo ni en un ápice a las pretensiones de la Gaceta.

Prevalce la opinión de que deben romperse las hostilidades antes de que lleguen las tropas británicas.

Han llegado al Cabo los miembros del Parlamento para asistir a la primera sesión, que será importantísima, puesto que se sabe que el Estado libre de Orange quiere participar de la suerte del Transvaal.

PARIS.

Dreyfus en San Remo

De Marsella la telegrafía al Heraldo dice que a las siete de la mañana llegó Dreyfus a aquella capital, tomando el expreso para Niza.

Parece que se dirija a San Remo para permanecer allí con el príncipe de Monaco.

Esto destruye las noticias de Barcelona que acogen los rumores de que llegó allí Dreyfus viajando de incognito.

Los carlistas

El Heraldo de Madrid que tan de cerca está siguiendo todos los trabajos que llevan a cabo los partidarios del Pretendiente, publica en el número llegado ayer a esta capital las siguientes importantes noticias:

«El Gobierno tiene interesantes noticias respecto del carlismo.»

Según sus informes, se ha verificado recientemente en Venecia una reunión, presidida por el duque de Madrid, y a la cual asistieron muchos y significados personajes del carlismo, entre ellos el marqués de Oerralbo, quien se dirigió después al balneario de Plombières (Francia).

Se discutió bastante—dicen los informes que ha recibido el G.º Gobierno—es decir, que los señores de los medios procedan a un levantamiento en nuestra Península, desistiendo de todos en vista de la imposibilidad de conseguir un triunfo ni próximo ni remoto.

Se acordó suspender en absoluto todo proyecto borbónico, y los migrajes carlistas salieron de Venecia, dispersándose por Italia y Francia.

Todavía habían más las noticias del Gobierno, el cual advierte por esto satisfecho, y es a saber: que entre los partidarios del duque de Madrid han surgido como consecuencia del resultado de la reunión magna, divisiones

profundas, muy difíciles de solución para ellos estafectos.

Esto es lo que le dice al Gobierno sus agentes.

«Que dirán los carlistas?»

Los socialistas

Un banquete

Los individuos que han asistido al último Congreso socialista, celebraron ayer un banquete en Madrid al cual asistieron más de cincuenta personas.

Brindaron Tarraño, representante de la zona minera de Vizcaya; Molina, representante de Liria; Vilasaca, tipógrafo de Bilbao, y el abogado que entre los trabajadores bilbaínos haya bukatarras; Merodio, concejal socialista de aquella ciudad, que agradeció los obsequios de sus compañeros de Madrid, y brindó por aquellos que están condenados injustos por defender el socialismo.

El compañero Ventura, representante de Burgos, condenó al clericalismo.

El delegado de la autoridad intervino. Entre grandes aplausos el orador Gasco tipógrafo de Valencia, dice que incidentes como el promovido por la policía, sólo ocurren cuando se trata de los trabajadores.

«Con nuestra prudencia y sensatez—añade—demostraremos saber más que aquellos que legislan.»

En Valencia—continúa diciendo—hay dos hombres fuertes: uno Polo y Peyrolón; el otro, no quiero manchar mis labios con su nombre.»

Elogia a Pablo Iglesias diciendo que a él se debe la preponderancia que ha tomado el socialismo, y termina diciendo: «Desgraciada burguesía el día que aquel pise el Parlamento.»

Roque, representante de Barcelona, conceptúa la intervención del delegado como la condenación del régimen y dice de aquel que sólo guarda consideraciones con los superiores.

A la pesar de tratar de expulsarnos, no lo conseguiremos, añade.

Hace constar que entre los que asisten al banquete hay muchos obreros inteligentes, considerados a los que visten blusa como hermanos.

Terminó diciendo que los trabajadores llegarán a la emancipación, y fue aplaudido.

El acto terminó con vivas a los trabajadores de todo el mundo y a los obreros españoles.

El orden fué completo, y el banquete estuvo muy animado.

Consúltase al gobernador por las medidas adoptadas.

VERSOS Y RASGOS DE INCENIO

(La risa)

Resgó el Oriente su creación sombrío, vistió el cielo con la luz primera, y se abrió al viento primavera su túnica de gasas de rocío.

Larzó de sí con pétalo de polvo sus legiones de sombras la ladera, pasó cantando el aura pasajera, tembló su lira de cristal el río.

Rodó en su carro el alba seductora, sus ojos de oro reprimió indecisa, y alzó la alondra su canción sonora, y el sol subió como en ligera brisa, y al rojo beso que le dió la aurora, batió las alas y nació la risa.

SALVADOR RUEDA.

* * *

Del parte dado por un guardia de orden público:

«Esta mañana ha recibido el cadáver de un hombre que responde al nombre de Luis Piave.»

CAVITE PUERTO-RICO MANILA

El Heraldo de Madrid acoge el rumor que cree autorizado de que el consejo de guerra que ha juzgado al contralmirante Montojo y al capitán de navío señor Sotelo por la rendición de Cavite, ha condenado al primero a separación del servicio y ha absuelto al segundo con toda clase de pronunciamientos favorables.

Se insiste en que el fallo del consejo de guerra en la causa contra los jefes por abandonar en Puerto Rico los puestos encomendados a su defensa, será absolutorio.

Uno de los aludidos jefes tomará el retro y el otro se quejará contra un capitán general de dicha Antilla.

Se dice que el 26 ó el 27 de este mes se verá la causa contra el general Jaimes por la rendición de Manila.

Jurados, testigos y peritos

DIETAS

La Gaceta ha publicado las reglas a que ha de ajustarse desde el próximo año judicial, que empieza el 15 del presente mes, la regulación y la contabilidad

y justificación de las cantidades que se destinan por el ministerio de Gracia y Justicia el pago de dietas a jurados ó indemnizaciones a testigos y peritos que concurren a juicio oral.

Entre otras cosas, se dispone que el manejo y administración de los fondos contra a cargo de los secretarios de gobierno de las Audiencias, con la responsabilidad subsidiaria de los presidentes de las mismas, y estos deberán establecer las reglas oportunas para la seguridad de los caudales y adoptar las formalidades de contabilidad interior que estimen convenientes.

Los tipos de los gastos de viajes de los testigos y peritos, que fijará los tribunales, se determinarán por el precio de los medios más económicos de transporte existentes en la localidad.

Los tipos de indemnización a los testigos y peritos por los jornales perdidos se regularán por el promedio de los jornales de las respectivas profesiones u oficio en el punto de residencia de cada individuo, sin que puedan exceder en ningún caso de 5 pesetas diarias los testigos y 750 los peritos.

Las dietas a los jurados se fijarán con arreglo a la prestación de cada uno de ellos y los límites de aquellos oscilarán entre el tipo medio del jornal en la respectiva localidad y el de 10 pesetas diarias, el cual se considerará como máximo.

Sombras

Una salve

Eran veinte y siete; entraron en la iglesia cuando las sonoras notas del órgano invadieron el tibio ambiente impregnado de incienso; tenían los ojos entorpecidos, la cabeza inclinada sobre el pecho y en la mano un cirio encendido.

Sobre el hábito llevaban hermosas capes blancas que daban más elegancia a sus corporales, más severidad al acto y más pelaje al triste semblante; la actitud era humilde.

Se colocaron en dos hileras cuya prolongación iba al altar mayor, y frente unos de otros.

Y cantaron... cantaron una tierna salve, melódica, lánguida, suave, con sus notas que parecían suspiros y sus modulaciones repletas de lágrimas...

Sus voces unidas a las rítmicas y chillonas del órgano, se elevaban en ráfagas a lo desconocido; cierta extraña sensación de ternura invadía el mar.

Su fervor era grande; en todos los semblantes se veía retratado el dolor; por otros corrían abundantes lágrimas.

Aquel canto cariñoso que terminaron los frailes arrodillados, obligó a mí mente a pensar en cosas santas y profundas haciendo asomar mil veces a mis labios la palabra: «Dios»

Y cuando la iglesia sumida en completa obscuridad dormía ese silencio, yo, arrodillado aun recordaba aquella salve, cuyas notas parecían jugar a perder por los límites de la iglesia y así estuvo mucho tiempo, mucho...

VICENTE ALMEIDA MENDÓZ.

Curiosidades

Fenómeno astronómico

Hace pocos días publicamos la noticia de que en Rusia se había extendido entre las clases pobres, el pánico con respecto al anuncio nada menos que del fin del mundo.

Le terrible profecía ha sido hecha por un tal Rudolf Falk, especie de *Zaragoza* de Austria-Hungría, donde publica un almanaque de predicciones meteorológicas.

Según este individuo, el día fijado para nuestra desaparición es el 13 de Noviembre de este año, de dos a tres de la madrugada, poco más ó menos, y el procedimiento es el tan conocido y acreditado del choque contra un terrible planeta ardiendo.

Qual era este planeta, eso es lo que Rudolf Falk no sabía y lo que se ha tomado de la molestia de averiguar el director del Observatorio de Berlín.

Según este sujeto, lo que pasará, no el día 13, sino el 18 de Noviembre, es que la tierra atravesará por entre una multitud de pequeños asteroides, como atravesó en 1866 y en 1893 y en 1700, y como seguirá atravesando cada treinta y tres años, si, lo que parece muy difícil, no se cambian las leyes astronómicas del universo.

De modo que nuestros lectores pueden prepararse a ver un bonito espectáculo, puesto que pasarán de 200.000 las estrellas que cruzarán el espacio en todas direcciones la noche del 18 de Noviembre, último de este pánico mundo según el *Zaragozano* de Austria-Hungría.

CASTELLÓN

En la opinión ha ocurrido deplorable efecto el proyecto del ministro de la Gobernación, que convierte en estación limitada la sección telefónica de

esta ciudad y así como a censurar esta iniciativa del señor Dato se daba sin reserva la nuestra de pedir a la dirección de la Red telefónica interurbana que convierta en estación permanente la que tiene en la calle de Colón de esta ciudad.

El comercio, la industria y la prensa tendrán de este modo la debida compensación y la Interurbana obtendrá mayores rendimientos que hasta aquí, con un tan considerables los que ahora obtiene, merced a la diligencia de sus servicios y a la actividad y honradez del personal que tiene en la estación de esta ciudad.

Esta mañana ha estado diluviando en Castellón cerca de tres horas.

La corriente del agua inundaba completamente las calles y en algunas casas de los barrios extremos de la población han tenido más de un paimo de agua.

La lluvia de este mañana, además de haber disipado las tormentas que nos amenazaban, ha refrescado notablemente la temperatura.

Afortunadamente se han levantado ya las neblinas de algarrabas y de vino y la torrencial lluvia de esta mañana no ha podido causar en nuestro término los daños inmensos que hubiera ocasionado hace cuatro ó cinco días.

En el expreso de esta tarde ha viajado a Villavieja y Gatu un notable respetable amigo don Fortencio Salá.

Cumpliendo estricto las instrucciones del gobierno civil, está procediendo hace días la benemérita de la provincia a recibir las armas de los que las usan sin sus correspondientes licencias. La guardia civil ha recogido ya una buena cantidad de armas de todas las clases.

Branca sigue hacia una batida de esta especie en esta provincia.

Completamente terminado, está ya a informe del fiscal señor Guindo, el expediente instaurado para conceder la cruz de beneficencia al sargento de la guardia civil de esta comandancia señor Soriano, cabo de otabateros señor Cortiella é individuo a sus órdenes y al que el G.º señor Quimba por los servicios que prestaron en el pebajo marítimo vicino la noche del 19 de Noviembre último.

El señor Guindo se propone despatrharlo enseguida.

Han fallecido en Cuba, los siguientes soldados de aquel ejército, hijos de esta provincia: José Calado Tello, de Navajas y Vicente Albert Vicent, de Muletillas (27).

¡Diosansen en paz!

El ingeniero industrial don Enrique Fort, ha sido destinado a la invostigación de Hacienda de esta provincia con el haber anual de 3500 pesetas.

Han salido últimamente de viaje de compras a Barcelona, nuestros carísimos amigos don José M. Ramón y don Francisco Martí.

El doctor don Joaquín Bupuig, excedido de la Beneficencia general, médico por oposición de la Beneficencia municipal de Madrid, dice de la Emulsión SHEL: «En diversos casos de anemia, escrofultismo y otros enfermedades de la sangre he empleado la Emulsión SHEL, ofreciendome excelente resultados como reconstituyente y regenerador de la sangre.»—Madrid 24 Agosto 99.—

1850

Pesetas	
10	438
7	31
4	15
8	15
20	35

PREGO FIJO. — Tienen los géneros y prendas que se exponen en estos ALMACENES llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

BAIN

Beneficio Vitecola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Nitratos equivalentes, 7 á 8

soluble en el agua y en el equivalente á fosfatos, 13 á 20

10 á 11 por 100.

Oristabal (fr. nacio).

el frasco.

general: Mayor, 18 y 20 Suorsal: Montera, 8. **Madrid**

HERALDO DE CASTELLÓN 51

zas y sin duda á mucho mayores enormidades.

—¿Qué tienes Mireta?

—Nada, ama.

—Si..., tu tienes algo.

—No, ama.

—No te gustará, quizás, que me vuelva á casar. No lo estaré mucho tiempo, muchacha.

Después, dirigiéndose al capitán Huracán:

—Y el caballero de... de... ¿cómo se llama?

—El caballero de Croustillac.

—¿Le has visto?

—No; pero sabiendo sus proyectos, y que quería á la fuerza, y á pesar de las reconvenções del buen padre Griffon, llegar hasta aquí, he suplido á Youmaale el caribe, dijo el Huracán mirando á Angela de un modo singular,—que le dirija una pequeña advertencia para inviarle á renunciar á sus proyectos.

—¿Y habéis dado esa orden sin advertirme, caballero? ¿Y si yo hubiese querido no rechazar á ese pretendiente? ¿Por qué, en fin, Croustillac debe ser gascón, y yo no he estado nunca casada con un gascón!

—Oh!, es el más famoso gascón que ha gasconeado jamás sobre la tierra; con eso, una figura inimaginable, una seguridad insudita, y por otra parte, bastante valiente...

—¿Y la advertencia de Youmaale?

—preguntó Angela.

—Nada ha hecho; ha resbalado en el alma inquebrantable del caballero como una bala sobre las escamas de

Doctor Bupug.—Da venta buenas farmacias y droguerías. El próximo domingo a las ocho de la mañana se celebrará en el Sindicato de policía rural de esta la subasta para la construcción de un sifón en el camino de Villamargo al tipo de 122-23 pesetas á la brja.

Por fin... ha terminado la tan famosa visita de inspección á las fabricas municipales de la importante villa de Burriana.

Según nuestras impresiones, resultan de la visita cargos de gran importancia que alcanzan á los ayuntamientos de los ejercicios 1885-86 al 98-99, ambos inclusive.

El siguiente dato dará una idea de lo que habia en aquel ayuntamiento: El alzance que resulta á favor del ayuntamiento por consecuencia de la inspección recientemente terminada, pasa de 270 000 pesetas.

Haga el lector los comentarios. Necesitos nos limitaremos, cumpliendo un deber de justicia, á felicitar al ilustrado y laborioso oficial de este gobierno civil don Manuel Galindo por la actividad y rectitud exculpadas manifestadas en el cumplimiento de la larga y penosísima misión que le fué confiada.

Así lo reconocen en Burriana las personas de todos los matices políticos y así mismo lo ha puesto en conocimiento del gobierno civil aquel ayuntamiento, en una comunicación que honra tanto al señor Galindo como á la autoridad que hizo tal nombramiento.

Pasado mañana se celebrará en el teatro de la calle de la Magdalena un mitin de propaganda socialista.

Para tomar parte en este mitin han sido invitadas algunas socialistas valencianas.

La nueva agrupación socialista de esta capital, empezará, con el pasado mañana, la serie de mitins que se propone celebrar así que se constituya la junta local del partido.

Contando con que el gobierno civil autorice el mitin del próximo domingo, mañana se circularán unas hojas impresas convocando al acto que nos ocupa.

Llamamos la atención del lector acerca de la carta del respetado doctor don José Clará que publicamos en otro lugar del periódico en la cual se alianza más el éxito creciente que van obteniendo los jabones antisépticos de nuestro estimado amigo don Ramón Barrachina.

La dirección general de contribuciones directas ha remitido á esta de legación de Hacienda una circular dictando disposiciones para la formación de la estadística industrial y de comercio, y otra pidiendo noticias sobre el estado en que se encuentra la formación de los registros fízcales de edificios y solares.

La policía detuvo anoche á un joven que se dedicaba á tocar la corneta á altas horas de la noche, produciendo la consiguiente alarma y la molestia consiguiente.

Anoche, era la una de la madrugada y todavía estaba el muy guason tocando la trompeta en el pasco de Ribalta.

Llámasse el joven citado Francisco Ventura Ramos y ha estado detenido todo el día de hoy.

Se le ha concedido por inútil el retiro de 750 pesetas mensuales al soldado de caballería, Emilio Castelló Barrada, de esta provincia.

Se va á conceder una licencia de

ocho meses al comandante de la brigada de bomberos don José Garcón y otra de igual tiempo al capitán de la misma brigada don Luis Sgarra.

El próximo lunes empezarán á funcionar las dos escuelas auxiliares de niñas que creó recientemente la corporación municipal.

La recaudación de consumos ascendió en el día de ayer á 1209'75 pts.

En el expres de esta tarde ha salido para Barcelona con objeto de tomar parte en las sesiones del Congreso Odontológico que va á celebrarse en la ciudad condal, nuestro querido amigo el reputado dentista don Tomás Colón.

En un aforo que ha practicado esta mañana en la fábrica de aguardientes de don Pedro Gil el fiel de fábricas Alejandro Sefont, ha encontrado un exceso de 601 litros de aguardiente, formulando sin pérdida de momento la correspondiente denuncia.

Hay un estado en Castellón, acompañado de su joven y hermosa señora doña Elisa Branger, hija del exgobernador civil de esta provincia del mismo apellido, nuestro particular amigo don Francisco Gras.

Los distinguidos señores de Gras y de Branger han dedicado las breves horas que han permanecido en esta capital á visitar á sus numerosos relaciones.

Tambien la carne de ternera ha sufrido el aumento que esperábamos. Ahora por la carestía del ganado y antes por que sí, es lo cierto que el mercado de Castellón está imposible hasta el extremo de no haber quién pueda resistirlo.

Impóngase una cruzada contra la plaza de Castellón para el remedio de lo que está sucediendo y encamamiento de nuestros abastecedores. Las mesas reguladoras, está probado que más regulan y el mal de que nos lamentamos es tan hondo, tan arraigado está, que no nos queda otro remedio que el de establecer sociedades cooperativas, como hacea tiempo nos decía un concejal de esta ciudad muy estimado amigo nuestro, al intentar nosotros para que hiciera dentro del ayuntamiento la campaña que venimos haciendo nosotros en el HERALDO contra la plaza de Castellón.

No queda más remedio que ese. Establezcámonos sociedades cooperativas y el establecimiento que ofrece los géneros más baratos, que sea ósea de quien se surtan los individuos de las cooperativas.

Mientras no se haga esto ó algo parecido á esto, será mañana y será siempre lo que es hoy y fué ayer la plaza pública de esta ciudad. Una de las más caras de España.

Advertimos á los padres de los mozos del actual resaca que el plazo para redimirlos del servicio activo de las armas, expirará el día 30 del actual.

En el expres de esta tarde he llegado el nuevo delegado de Hacienda de esta provincia, don Eustaquio Lopez.

Ha regresado do Benicasin, la distinguida familia de nuestro querido amigo don Ismael Fabra.

El clamor de anoche decía que por el fiel de fábricas le han sido decomisados 10 000 kilos de herina que tenia en un depósito clandestino, al comerciante de esta ciudad don Joaquín Tirado Ruchera.

La larga y dolorosa enfermedad que equibó al conocido joven de esta ciudad Juan José Serrano Girona, que hasta hace poco tuvo una relajación en la calle de Enmedio, tuvo ano-

che á las once el fatal desenlace que se temía, entregado su alma al Creador después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

No por esperado el fallecimiento de tan infortunado joven, por el grave carácter de su enfermedad, ha sido menos sentido, porque Juan José, reunía á un trato muy eficaz, una gran discreción.

Muy de veras sentimos en esta ocasión su muerte y al rogar fervorosamente al cielo por su salvación, regamos tambien por la resignación de los padres y hermanas suyos que deja en la tierra, abandonados al más grande de los dolores.

Descansen en paz y conula en su inmensa s flicción á la familia dol finado, la parte que todos sus amigos tomamos en la desgracia que flora.

Esta tarde á las nueve se ha verificado el acto fúnebre de conducir á la última morada el cadáver del malogrado Juan José Serrano y tan triste ceremonia ha puesto muy de manifiesto el sentimiento que ha causado en Castellón el prematuro fin de aquel desgraciado amigo nuestro.

Han presidido el entierro, el presidente don Manuel Pasoual y los señores don Miguel Serrano, don Manuel Calderón y don Juan José Calderón.

Las cintas del féretro las llevaban los señores don Juan Carbó, don Antonio Dabizetrad, don Manuel Serrano, don Agustía Fontanet, don Norberto Ferrer y don Joaquín Arachfo.

En el ayuntamiento

La sesión de hoy

Se ha celebrado esta mañana bajo la presidencia del alcalde don Joaquín Paris la sesión, con tanto interés esperado por el público, inquietado, apasionado por esa leyenda de los consumos, divulgada y esparcida por la población en menos tiempo que costara pensarla y origin durante dos ó tres días de inquietudes, de violentas y calientes discusiones y de esas murmuraciones poco piadosas que dejan generalmente la muestra de la dentellada fuerza en quienes son objeto de esas máfivas rezas.

Sin tiempo y mas que sin tiempo, sin espacio para pensar con la amplitud necesaria la sesión que ha celebrado nuestro cabildo, centremos nuestro trabajo de información á dar una idea, lo más clara posible, de aquella al lector y le evitaremos de este modo la pesadéz de un relato que por exceso de tiempo, permitiéndose la palabra, ocuparía muchas columnas y columnas nacidas de una prosa poco agradable ó indigesta.

La sesión ha comenzado por donde comienza siempre; por la lectura del acta de la anterior que ha sido aprobada.

Poco después el señor Tarín ha preguntado por el fundamento de ciertas especies divulgadas por la población.

El señor Basso se levanta á hablar y el público, presa de una gran curiosidad, pide la mayor atención y guarda un profundo silencio.

El señor Basso dice que fundados quizás algunos elementos en la pequeña brja que ha habido estos dos meses últimos en fabricas y depósitos, se han divulgado y se han inventado todo género de calumnias contra honorables personalidades que están y estarán siempre por cima de los que tan villanamente calumnian.

Pide datos, hechos que robustezcan esos cargos y enseguida propone que se acuerde.

Que el ayuntamiento declare que tiene confianza ó que cree en la honradez de los funcionarios administrativos.

Que se faculte al alcalde para remover y declarar cesantes á los empleados que crea conveniente.

Que en la Admón. de consumos no intervenga para nada la mayoría, siendo toda la gloria ó la responsabilidad del alcalde y de los concejales que le ayudan en esta trabajo.

Que se abra una información para averiguar el origen y causas de la baja para deducir si hay responsabilidades ó no las hay, para que respaldanza con la luz, necesaria la inocencia ó no inocencia de los acusados.

Que en la información de referenda entiendan solamente las minorías.

Agrega después de esto el señor

Bueso que no se echo á mala parte su proposición, añadiendo, después de esto, que la mayoría, como hizo en otro tiempo, dejaría cesante á cualquier empleado ayo si contra él hubiera pruebas morales solamente y pasara el tanto de culpa á los tribunales si existieran cargos ó pruebas concurrentes.

Se muestra maravillado y asombrado de las proporciones del escándalo y mientras por un lado cree ver en todo esto una tempestad dentro de un vaso de agua, por otro se pasma de pensar que la pequeña brja en cuestión haya dado origen á las grotescas calumnias que se han divulgado por algunos miserables que persiguen con ailo fin poco conocido pero de interés para los mismos.

Pide la palabra el señor Forcada.

En el público se produce un movimiento súbito de impaciencia y curiosidad á un tiempo y el momento es solemne.

El señor Forcada Paris con ademanes que onoran toda su ira, con expresión brva y acento muy airado, dice que la nota de nueva va creciendo; una lengua calumniosa, añade, algunos de esos reptiles venenosos que van buscando su presa, alguien que debiera estar en presidio, ha podido inventar esas grotescas calumnias, las viles infamias que se le han dirigido. Se adhiere á la proposición del señor Bueso y pide al alcalde que haga públicas las conversaciones que sobre el asunto han tenido ó que le autorice para hacerlas públicas él mismo.

Pido por último que se hagan, que se presenten cargos y que se den explicaciones que no dejen duda acerca de su honrada intervención en consumos.

El señor Paris dice que sabe de todo esto lo que se le ha dicho, lo que ha oído y suplica al señor Forcada que se cesare á que se abra ó se termine la información que ha pedido el señor Bueso.

El señor Forcada replica que en su concepto su posición á la medida de la cantidad de traslados á fibras á los cuarteros de fabricas ha debido dar origen al escándalo; añade que fué una óbstrucción para que el alcalde realizase sus propósitos por que tenía fe ciega, confianza absoluta en el fiel de fabricas y demás empleados é insisto de nuevo en pedir explicaciones á la alcaldía, entendiendo que todo aquello que afecta á la honra de una persona debe dilucidarse enseguida.

El señor Paris, con algunas reservas, explica lo que quiere el señor Forcada y á satisfacción del mismo.

El señor Forcada carga de nuevo contra los calumniadores, llamados los cobardes, caudales y otros epítetos por el señor Paris, dice que mancha un infierno y exige de nuevo á la alcaldía que concrete las cargas, ya que no quiera los nombres de los cotardes que de manera tan vil han calumniado.

El alcalde se excusa diciendo que todo lo oído y todo lo que se le ha denunciado se hará público en la información.

Instigado de nuevo por el señor Forcada, el alcalde tras de manifestar que consiente esta discusión para que no sufra nada la honradez por todos reconocida del señor Forcada dice que lo que ha oído y se le ha denunciado es que el fiel de fabricas con don Sabal ha comprado...

Después de esto se promueve un debate largo y á ratos ruidoso sobre el apartado de la proposición del señor Bueso, encomendando á los individuos de las minorías la información á que antes no hemos referido.

Intervienen en el debate los señores Ruiz, Forcada Gomez, Forcada Paris, Bueso y la presidencia.

Los dos primeros se oponen tenaz y resueltamente á llevar á cabo la información citada.

El debate se hace pesado por sus muchas rectificaciones, y repeticiones.

La mayoría pretende ser fiscalizada por la minoría, evidenciando de este modo la gran confianza que á la primera inspiran todos sus empleados.

El señor Ruiz rechaza esta clase de distingos de mayoría y minorías y termina por último pidiendo que sea la misma comisión de consumos, au-

xiliada si se quiera de algunos otros concejales, la encargada de llevar á cabo la información.

Al acordarse últimamente no sin oponer reparos para ello la mayoría, que á todo trance ha pretendido en el curso de este debate, del que no necesitamos decir de mucho espacio, que la minoría hiciera esta información de la que muy poco se puede esperar como ha dicho el señor Ruiz.

EN LA DIPUTACION

Sesión de la comisión

En la sesión que esta mañana ha celebrado la comisión provincial ha acordado lo siguiente:

Formar las cuentas municipales de Torás, año 1878-79 y las de Olceau de 1893-94.

Informar el expediente instruido por el ayuntamiento de Segorbe solicitando la excepción de subasta para la construcción del almadrabo publico por medio de la electricidad.

Formar el recurso de José Obert de la alcaldía, mandándole tapar una rejilla para dar cumplimiento á una resolución de la superioridad sobre la construcción de una fuente.

Conceder la salida de la casa provincial del señor José Pittich Lipich. Conceder las licencias que se tienen solicitadas á los expositos de la casa de Beneficencia, Mateo Mauricio, Juan Rosilde, Juan Bautista Etero y José Rogrig Barberá.

EN LA AUDIENCIA

El juicio de hoy

Esta mañana se han celebrado dos juicios en la Audiencia.

En el primero han comparecido Pedro Rico Grifiana Martí y otros vecinos de Canet lo Ruiz acusados del delito de lesiones, á quienes ha defendido el letrado don Miguel Solsona.

Ha comparecido en el segundo juicio el vecino de Villarreal, Pascual Chaves Vicens á quien ha defendido el letrado don Manuel Fabra.

El ministerio fiscal ha mantenido en los dos juicios sus calificaciones. Ha asistido como procurador á la Audiencia don Antonio Alcar.

REMITIDO

El doctor Clará y el jabón antiséptico de Barrachina

Sr. director del HERALDO DE CASTELLÓN. Muy señor mío: Es indudable que la opinión de personas competentes indica en el ánimo del público para la elección de los artículos que consumir, un más motivo tratándose de productos que han de utilizarse para prevenir las enfermedades contagiosas.

Tengo pues el gusto de incluirle copia de la carta que me remitió oportunamente don José Clará, médico ilustrado y Junta técnica del Hospital provincial con motivo de haber ensayado mis jabones antisépticos, para que se dignen publicarlo en el periódico de su dirección.

Sr. D. Ramón Barrachina. Me querido amigo: tengo la satisfacción de participar el esperado éxito de un jabón antiséptico (figo espero por que es natural que lo tenga tratándose de una preparación en la cual el bicloruro de mercurio está en la proporción necesaria para que obtenga los efectos antisépticos de dicha cal.)

Hemos empleado tu jabón para la desinfección de las manos en varias operaciones sin que hoyamos tonido que mentar ni un accidente tóxico en las operaciones y sin para mas seguridad ha querido experimentar sembrando en el estado natural esterilizado (según el procedimiento usual) los matos de infectados; he repetido varias veces el experimento siempre con resultado satisfactorio.

De modo que no vacitaré en aconsejar como el mejor medio de esterilizar las manos del operador antes de las operaciones y del Tócclogo en los partos, el lavado por espacio de diez minutos con tu jabón y agua caliente, seguido de un buen cepillado de las uñas y las demás precauciones aconsejadas por la ciencia etc. etc.

Te doy la más completa enhorabuena. Tuyo asimo. J. Clará.

Le dá las gracias por la inserción de su ofimo, y s. r. q. b. s. m. Ramón Barrachina. Alcora 21 Septiembre de 1899.

AVISOS Y ANUNCIOS

DINERO

—VICENTE GAYA—

Única casa en la provincia que paga una contribución anual de 1.400 pesetas para poder dejar dinero á los empleados y particulares, en pagados recibos y descuento en letras de cambio. También toma en garantía elhejas de valor y en beneficio del público en vez de cobrar el 40 por 100 que cobran las otras de préstamo, esta casa solo cobra el 20 por 100 anual.

ULTIMA HOJA

Por telégrafo y telégrafo

(Servicio de la madrugada) Madrid 22 de Septiembre De Oporto

Oporto ha vuelto al estado normal. Todas las tiendas están abiertas y funcionan ya varias fabricas.

Los médicos alemanes han vuelto a Oporto con dirección á Madrid de van á estudiar la epidemia por orden de su gobierno.

Polavieja no cede

El general Polavieja, ministro de Marina, ha dicho: «No me he negado á hacer economías prudentes. Ahora he pretendido introducir la desorganización en el ejército, mermados el presupuesto en 20 millones y á riesgo en absoluto.»

Un significativo polaviejaista, cuando los economistas en guerra, cho que en tanto se quiere rebajen los presupuestos se gusta el dioc otro lado.

Como prueba de ello, dijo q coronales que están mandando miento en el cordón establecido frontera portuguesa cobran 50 dedistas, mientras los médicos 50 duros diarios.

Esto es inexacto, porque los gados médicos no tienen sueldo lo gozan de una asignación gastos, y los demás médicos jefes las estaciones sanitarias tienen pesetas mensuales de paga.

El Español afirma que Polavieja niega en absoluto á hacer economías. Añade que, para probar la inutilidad de rebajar 20 millones de piden, llevara á Cons.jo de min del lunes un estado de necestriv

Sostiene que Polavieja ha dicho la naturaleza de los servicios de ra exigen que se mantenga in el presupuesto si no se quiere ducir la desorganización en el cito.

Auto de jaré de ser ministro-nifestó Polavieja—que adquiere responsabilidad que se merecerá jadicar.

La crisis en puerta

Rta mañana conferencia en la y Dato sobre la actitud de vieja.

Durante la conferencia recibí vela una carta de Polavieja, cual éste se manifiesta sorpre y disgustado por el desdén con el trata la prensa suponiéndole

atar el nudo conyugal. ¡Cá verla, á agradarla, á Pobre mujer!, no piensas que cedor está á sus puertas! apuesto á que su corazón fuerte en este momento: me te, mo advina: su esperanza engañada: vá á verse desil

Al decir estas palabras miró sus vestidos; no pudo encontrar que estaban algunos: sus medias, prim rojas, después color rosa habían abigarrado con mir rayas verdes desde que hal en el bosque; su ropilla se bien adornado con vario extrañamente dispuestos, cón hizo en alta vez esta sínó muy modesta, á lo m consoladora:

— ¡Cáspita!, Venus al sonde no tenía ropilla; tampoco la tenía cuando pozo: luego, puesto que la la verdad aparecían sin vel porqué el amor... Además, Azul debe ser mujer para derme!

Absolutamente tranquilo caballero apresuró el pasc talud del barranco y se en un sitio del bosque mucho brío y espeso que el que á atravesar. Otros hubiesen o Croustillac, al contrario, e

— ¡Cáspita!, esto es muy htar su habitación en lo m del bosque es propio de una

ULTIMA HORA

Per telegrama
y teléfono

(Servicio de la madrugada)
Madrid 22 de Septiembre.

De Oporto

Oporto ha vuelto al estado normal. Todas las tiendas están abiertas y funcionan ya varias fábricas. Los médicos alemanes han salido de Oporto con dirección a Madrid, donde van a estudiar la epidemia tifóidea por orden de su gobierno.

Polavieja no cede

El general Polavieja, refiriéndose a su actitud en el último Consejo de ministros, ha dicho: —No me he negado a hacer las economías prudentes. Ahora bien; se pretende introducir la desorganización en el ejército, mermando su presupuesto en 20 millones y a eso me niego en absoluto. Un significativo polaviejista, censurando las economías en guerra, ha dicho que en tanto se quiere rebajar servicios militares se gasta el dinero por otro lado.

Como prueba de ello, dijo que los coronales que están mandando regimiento en el cordón establecido en la frontera portuguesa cobran 50 reales diarios, mientras los médicos tienen 50 duros diarios.

Esto es inexacto, porque los delegados médicos no tienen sueldo y solo gozan de una asignación para gastos, y los demás médicos jefes de las estaciones sanitarias tienen 1.000 pesetas mensuales de paga. *El Español* afirma que Polavieja niega en absoluto a hacer economías.

Añade que, para probar la imposibilidad de rebajar 20 millones que se piden, llevara a Consejo de ministros del lunes un estado demostrativo. Señala que Polavieja ha dicho que la naturaleza de los servicios de guerra exigen que se mantenga íntegro el presupuesto si no se quiere introducir la desorganización en el ejército.

Antes de ir de ser ministro—manifestó Polavieja—que adquirí la responsabilidad que se me quiere adjudicar.

La crisis en puerta

Esta mañana conferenciaron Silveira y Dato sobre la actitud de Polavieja.

Durante la conferencia recibió Silveira una carta de Polavieja, en la cual éste se manifestaba sorprendido y disgustado por el desdén con que le trata la prensa suponiéndole poco patriota porque se resista a hacer los millones de economías que se le piden. Añadió que había economías siempre que no perjuiciaran al ejército. Silveira envió enseguida a Dato a ver a Polavieja, y después de confabularse estos dos últimos, se vistieron con Villaverde.

De la entrevista de los tres resulta que Polavieja ha ofrecido hacer 800.000 pesetas de economías, previo informe de los jefes de sección del Ministerio de la Guerra.

De modo que si los jefes de sección no les parecen bien esta rebaja, Polavieja se negará a hacerla. Es imposible que Silveira y Villaverde se contenten con tan poca rebaja, y de aquí se deduce que habrá crisis, haciendo Polavieja del gabinete. No obstante, los ministeriales sostienen que todo se arreglará.

Dato a San Sebastián

Dato saldrá hoy para San Sebastián y someterá a la firma de la regente los decretos reduciendo las estaciones telegráficas permanentes y creando la inmovilización para los empleados de Hacienda.

Tengo por seguro que Dato permanecerá en San Sebastián todo el tiempo que esté allí la corte y regresará con la regente a Madrid.

Consejos en puerta

Se anuncia para el jueves próximo otro Consejo de ministros, donde se cree que se planteará la crisis, sino se plantea en el del lunes próximo.

Conferencias telefónicas

Agencia Mencheta
(Servicio de la tarde)
Madrid 22, 5 h.

Un lance

Esta tarde se ha verificado un lance a sable con punta y filo entre los señores Moroto y el doctor Escudor, ambos valencianos.

Las condiciones del desafío eran bastante pesadas y a pesar de eso ha resultado el primero herido en la mano derecha muy ligeramente, por fortuna.

El motivo del lance no es más que para dicho al oído de ustedes.

DE SAN SEBASTIAN

Profesores interinos
Telegrafían de San Sebastián que se han hecho las nombramientos interinos para la Escuela de Ingenieros, racionamente creada en Bilbao. La apertura se verificará a primeros de Noviembre.

A Pasajes

Los reyes y el príncipe de Orléans, han hecho hoy una excursión en coche a Pasajes.

Fiestas en TARRAGONA

Fiestas a Santa Tecla
Un telegrama de Tarragona dice que han empezado hoy las fiestas de Santa Tecla con las regatas que se han celebrado en aquel puerto.

Más de San Sebastián Pidal

Otro despacho de San Sebastián da cuenta de que el señor Pidal quita importancia a su regreso a Madrid, que según él estaba acordado hace tiempo con el objeto—fue—la asistencia él a los congresos que se celebran y de proporcionar alguna descazo al señor Dato.

Firma regia

Jubilación y nombramiento
La reina regente ha firmado hoy la jubilación de don Anselmo Montalbán, jefe de administración de primera clase y el nombramiento del maestro escuela de Zamora, don Francisco Morant, para el cargo de decán de la catedral de Pamplona.

¿Profanación?

Un periódico de Pamplona da la noticia de una supuesta profanación en la iglesia de las Capuchinas de aquella capital.

Supone el colega que varios jóvenes entraron en la iglesia y cortaron las cabzas de algunos santos.

Lo que ha pasado no es eso sino que varios jóvenes demasiado devotos, se subieron a los altares para besar a los santos y cayeron aquellos con las imágenes, destruyéndose éstas.

Sostoa y Montojo

Se ha firmado la sentencia dictada por el Consejo que ha juzgado el proceso por la condición de Cavite. El consejo abusa ve a Sostoa. Montojo, pasa a la reserva con pérdida de la carrera.

Durán y Polavieja

Han celebrado una larga conferencia los señores Durán y Bis y Polavieja. Aquél enteró a éste de las reformas que introducirá en su departamento. Créese sin embargo, que en esta entrevista se ha tratado de algo más.

Los redimidos

El ministro de la Guerra ha desmentido el rumor de que los soldados redimidos dicen de formar parte del actual cuerpo.

Zola a Mma. Dreyfus

El famoso literato Zola ha enviado una carta a la esposa de Dreyfus, felicitándola por el indulto de su esposo. Zola le anuncia que seguirá trabajando hasta la completa vindicación de Dreyfus.

Círculo Mercantil é Industrial

Quinta abierta en esta ciudad durante el presente mes de Septiembre para las clases gratuitas nocturnas de Geometría Industrial, Aritmética Mercantil, Dibujo Industrial.

Pueden matricularse los señores socios, hijos o dependientes que no reúnan las condiciones exigidas para ser socios y cuya edad no sea menor de 14 años.

La apertura del curso próximo de 1899 a 1900, tendrá lugar el día 1.º de Octubre a las ocho de la noche.

Para más detalles dirigirse a la secretaría del Círculo de ocho a nueve de la mañana. Castellón 1.º Septiembre 1899.—El presidente, *Federico Casador.*

Academia preparatoria

22=ALLOZA=22
En esta Academia, dirigida por los jóvenes profesores don Carlos Salma y don Luis Gual, se prepara de todas las asignaturas correspondientes al Magisterio en sus grados elemental, superior y normal, Bachillerato, Contabilidad etc., etc., así como en las de primera enseñanza, en la forma y horas que se expresan a continuación. De ocho a once mañana y de tres a cinco tarde, clases de preparación. De once a doce y media, clases generales de primera enseñanza. Y con el fin de proporcionar la conveniente instrucción a los jóvenes, que no puedan dedicarse durante el día, se hará clase nocturna de siete a ocho y media.

Los clases darán principio el día 1.º del próximo Octubre. El plazo para la matrícula empieza el 25 del actual.

22, 1.º=ALLOZA=1.º, 22

CALENTURAS

Se corten con las Piñeras Fibrifugo reconstruyentes. **RODA**

Seis años de éxito en esta capital acredita la eficacia de su poderosa virtud y acción directa contra toda calentura intermitente por antigua y rebelde que sea; se garantiza la curación tomando solo una caja de 50 píldoras por dos pesetas. Media caja una peseta.

Fíjase bien en la instrucción que los acompaña para no confundirlas. De venta en la farmacia del autor, Mayor 3 y Castelar II, Castellón.

De la crisis

Júzganse en los centros oficiales de prematurely los rumores que vienen circulando sobre una crisis próxima.

Guerra inminente

En Londres se acentúa la creencia de que es inminente la guerra con el Transvaal.

El Reverso

El distrito Revarta sigue mejorando.

Mal tiempo

Se ha generalizado el mal tiempo y la faucciona con dificultad las ideas.

Mencheta.

Academia preparatoria

22=ALLOZA=22
En esta Academia, dirigida por los jóvenes profesores don Carlos Salma y don Luis Gual, se prepara de todas las asignaturas correspondientes al Magisterio en sus grados elemental, superior y normal, Bachillerato, Contabilidad etc., etc., así como en las de primera enseñanza, en la forma y horas que se expresan a continuación. De ocho a once mañana y de tres a cinco tarde, clases de preparación. De once a doce y media, clases generales de primera enseñanza. Y con el fin de proporcionar la conveniente instrucción a los jóvenes, que no puedan dedicarse durante el día, se hará clase nocturna de siete a ocho y media.

Los clases darán principio el día 1.º del próximo Octubre. El plazo para la matrícula empieza el 25 del actual.

CALENTURAS

Se corten con las Piñeras Fibrifugo reconstruyentes. **RODA**

Seis años de éxito en esta capital acredita la eficacia de su poderosa virtud y acción directa contra toda calentura intermitente por antigua y rebelde que sea; se garantiza la curación tomando solo una caja de 50 píldoras por dos pesetas. Media caja una peseta.

Fíjase bien en la instrucción que los acompaña para no confundirlas. De venta en la farmacia del autor, Mayor 3 y Castelar II, Castellón.

EN LA DIPUTACION

Sesión de la comisión

En la sesión que esta mañana ha celebrado la comisión provincial ha acordado lo siguiente:

1.º Formar las mesas municipales de 1899, año 1878-79 y las de Olesa de 1899-00.

2.º Formar el expediente instruido por el Ayuntamiento de Segorbe solicitando la excepción de subasta para la contratación del alumbrado público por medio de la electricidad.

3.º Formar el recurso de José Chorzá de Vill de Uxó, contra una providencia de la alcaldía, mandándole tejer una rija para dar cumplimiento a una resolución de la superioridad sobre la reconstrucción de una fuente.

4.º Conceder la salida de la Casa provincial del estado José Pitarich Llopis.

5.º Conceder las licencias que tienen solicitadas a los expedidos de la casa de Beneficencia, Mateo Mauricio, Córdula Rosilda, Juan Bautista Ebero y José Escobar Barberá.

EN LA AUDIENCIA

El juicio de hoy

Esta mañana se han celebrado dos juicios en la Audiencia.

En el primero ha comparecido Federico Granera Martí y otros vecinos de Canet lo Roig acusados del delito de lesiones, a quienes ha defendido el letrado don Miguel Solano.

Ha comparecido en el segundo juicio el vicario de Villarreal, Pascual Chuví Viciosa a quien ha defendido el joven letrado don Manuel Fabra.

El Ministerio fiscal ha mantenido en los dos juicios sus conclusiones. Ha estado como procurador a la audiencia don Arturo Allicó.

REMITIDO

El doctor Clará y el jabón antiséptico de Barrachina

Sr. director del *HERALDO DE CASTELLÓN*. Muy señor mío: Es indudable que la opinión de personas competentes influye en el ánimo del público para la elección de los artículos que consume; con más motivo tratándose de productos muy sencillos que han de utilizarse para prevenir las enfermedades contagiosas.

Tengo pues el gusto de incluir copia de la carta que me remitió oportunamente don José Clara, médico ilustrado de la Junta técnica del Hospital provincial con motivo de haber ensayado mis jabones antisépticos, para que se digna publicarlo en el periódico de su dirección.

Sr. D. Ramón Barrachina. Mi querido amigo: tengo la satisfacción de participar el esperada éxito de tu jabón antiséptico (digo esperada por que es natural que lo tenga tratándose de una preparación en la cual el bicloruro de mercurio está en la proporción adecuada para que obtenga los efectos antisépticos de dicha sal.)

Hemos empleado tu jabón para la desinfección de las manos en varias operaciones sin que hayamos tenido que lamentar ningún accidente réptico en los operados y sin que mas seguidamente he querido experimentar el mismo en un caso nutritivo esterilizado (según el procedimiento usual) mis manos desinfectadas; he repetido varias veces el experimento siempre con resultado satisfactorio.

De modo que no vacilaré en aconsejar como el mejor medio de esterilizar las manos del operador antes de las operaciones y del Tecnólogo en los partos, el lavado por espacio de diez minutos con tu jabón y agua caliente, seguido de un buet cepillado de las uñas y las demás precauciones aconsejadas por la ciencia etc. etc.

Te doy la más completa enhorabuena. Tuyo a fimo. J. Clará

Le das las gracias por la inserción en su afmo. y a. n. q. b. s. m. Ramón Barrachina Alcora 21 Septiembre de 1899.

AVISOS Y ANUNCIOS

DINERO

—VICENTE GAYA—
Única casa en la provincia que paga una contribución anual de 1.400 pesetas para poder dejar dinero a los empleados y particulares, en pagarés, recibos y documentos en letras de cambio. También toma en garantía objetos de valor y en beneficio del público en vez de cobrar el 40 por 100 que cobran las cajas de préstamos, esta casa solo cobra el 20 por 100 anual.

atar el nudo conyugal. ¡Cáspita! voy a verla, a agrada, a seducirla. Pobre mujer! no pienso que su vencedor está a sus puertas! Si... sí... apostado a que su corazón late bien fuerte en este momento: me presiento, me advino: su esperanza no será engañada: va a verse deslumbrada... la fealdad le llega en alas del amor. Al decir estas palabras el caballero miró sus vestidos; no pudo menos de encontrar que estaban algo desordenados: sus medias, primitivamente rojas, después color rosa pálido, se habían abigarrado con multitud de rayas verdes desde que había entrado en el bosque; su ropilla se había también adornado con varios girones extrañamente dispuestos, pero el gascón hizo en alta voz esta reflexión, sinó muy modesta, a lo menos muy consoladora: —¡Cáspita! Venis al salir de las ondas no tenía ropilla; la Verdad tampoco la tenía cuando salió de su pozo: luego, puesto que la belleza y la verdad aparecían sin velo, no veo porqué el amor... Además, la Barba-Azul debe ser mujer para comprenderme!

Absolutamente tranquilizado, el caballero apresuró el paso; subió el talud del barranco y se encontró en un sitio del bosque mucho más sombrio y espeso que el que acababa de atravesar. Otros hubiesen desmayado, Crousillac, al contrario, exclamó: —¡Cáspita! esto es muy hábil; ocultar su habitación en lo más espeso del bosque es propio de una mujer de

talent; estoy seguro... cuanto más me meto por estas zarzas, tanto más me aproximo a la casa; ya considero que he llegado. ¡Barba-Azul, Barba-Azul, por fin te tengo!

El caballero conservó esta preciosa ilusión mientras duró el día; lo que no fué largo: no hay crepusculo bajo los trópicos.

Pronto vió con extrañeza las raras claridades que atravesaban las cimas de los árboles; distinguió poco a poco, y al extinguirse, dar una apariencia fantástica a las grandes masas del bosque. Durante algunos momentos esto quedó en una media oscuridad, esclarecida aquí y allí por los vivos reflejos del sol, que parecía rojo como un horno porque se ponía en el viento, como dicen en las Antillas. Durante un momento, esta vegetación de un verdor tan poderoso y tan crudo se tiñó de púrpura; el caballero creía ver en la naturaleza a través de un cristal rojo; lo que se veía del cielo parecía de ardiente lava.

—¡Cáspita!—dijo el caballero,—no me engañaba; estoy cerca de ese monte infernal; esta reverberación me lo prueba. Lucifer hace sin duda una visita a la Barba-Azul, que para recibirle, hace encender todos los hornillos de su cocina.

Poco a poco los tonos ardientes del cielo se enfriaron; se hicieron de un rojo pálido, violado, y concluyeron por fundirse en el azul oscuro de la noche. En cuanto la sombra invadió el bosque, los gritos lastimeros de los anolis, los siniestros chirridos de las

mañana a hablar con él a Maconbe: además diré a Arranca-el-alma, que justamente debe andar cazando por allá, que procure descubrir a ese pobre diablo en el bosque, donde sin duda se habrá extraviado. Si es formidable,—dijo el mulato haciendo un signo á Angela, porque las esclavas estaban aún allí esperando el fin de la cosa,—al cazador nos desembarazará de él y le quitará las ganas de concertar; sinó, como tú no tienes aquí distracción... te lo traerá.

—No, no, no quiero...—dijo Angela.—Todos los pensamientos que tengo ahora en el alma son de una mortal tristeza; mis inquietudes renacen.

Angela, viendo que el mulato no comía ya se levantó, el fibustero le imitó y le dijo: —¡Tranquízate, Angela mía, no hay nada que comer. Ven al jardín; la noche está hermosa, la luna resplandeciente... Di a Mireta que lleve mi laud; para hacerte olvidar esas penosidades que tanto te gustan.

Diciendo estas palabras, el mulato rodeó con su brazo el tallo de Angela y, teniéndola así abrazada, descendió algunos escalones que conducían al jardín. En el momento de salir de la habitación la Barba-Azul dijo a su esclava: —Mireta, lleva el laud al jardín, enciende la lámpara de alabastro de mi alcoba... No te necesitaré ya... No te olvides de decir á Cora y á las dos mulatas que mañana es su día de ser-vicio.

Después desapareció apoyada en el brazo del mulato. Esta última recomendación de Angela era motivada por la costumbre que tenía, desde su última viudez, de alternar de tres en tres días el servicio de sus criadas.

Mireta llevó al jardín un hermoso laud de ébano con incrustaciones de oro y nacar. Al cabo de algunos instantes se oyó al fibustero modular con gracia infinita algunas de las baladas escocesas que los jefes de los *claus* realistas cantaban con preferencia durante el protectorado de Cromwell. La voz del mulato era á la vez dulce, vibrante y melancólica.

Mireta y las dos esclavas la escucharon durante algunos minutos con arrobamiento. A las últimas estrofas la voz del fibustero se conmovió, algunas lágrimas se mezclaron a ella... después el canto cesó.

Mireta entró en la alcoba de la Barba-Azul para encender una lámpara encerrada en un globo de alabastro que esparcía sobre los objetos una luz dulce y velada. Esta habitación estaba espléndidamente tapizada de tela de Indias de fondo blanco esmaltada de flores bordadas; un mosquitero de muselina, de un tejido comparable á una tela de arañas, envolvía un inmenso lecho de madera dorada con respaldo de cristal, que así aparecía como á través de una lijera niebla.

Después de haber ejecutado las órdenes de su ama, Mireta se retiró discretamente y dijo á las otras dos esclavas con maliciosa sonrisa:

Madrid
Valencia
Valladolid

EL AGUILA

Barcelona
Sevilla
Cadiz

ALMACENES DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDAS
VALENCIA.—PAZ, E, ESQUINA AVE MARIA.—TELEFONO, 531.—CASA FUNDADA EN 1857
VERANO de 1899

	Pesetas			Pesetas			Pesetas	
Americanas s/ra negra y colores	7	34	Levitaa cruzadas de paño y casimir negro	42	12	75	SECCION DE NIÑOS	
Cazadores para el campo	3	12	11			Trajes de Americanas	10	4
Guarda polvos en varias formas	12	12	20			Id. de marinera, vestalet, guarda ropas, etc.	7	31
Chalecos de piqué blanco y colores	4	12	12			Id. de dril, para niños de 4 à 9 años	4	15
Pantalones de dril crudo y colores	3	12	8			Id. de dril de americana, para niños de 10 à 16 años	8	15
" lana y tricot novedad	6	25				Id. de marinera piqué con psatación alpaca	20	35
" paño y armoure	13	25						
Chalecos lana, tricot, paño y armoure	3	12	10					
" de dril crudo y colores	2	12	5					
Pegas pañete negro, vueltas tercio pelo	100	125						
Fraes de paño y casimir negro	30	62	12					

PRECIO FIJO.—Toda la ropa que se expone en estos ALMACENES llevan los precios en etiquetas.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET LIREY FUNDADA EN 1665 ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

Guano Saint Gobaint

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos

COMPOSICION

Amoniaco y en tratos equivalentes, 9 à 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente à fosfatos, 22 à 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente à fosfatos, 25 à 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 à 6 por 100.

Representante en Castellón y provincia don Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Val de Uxó, calle de San Cristóbal (farmacia).
Director general en España: don Cesar Santomas, catédrico de Química.

Nota.—El comprador de abonos que exige una garantía formal y escrita de la composición dar los que adquieren, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

Guano Valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos

COMPOSICION

Amoniaco, 9 à 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente à fosfatos, 8 à 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 à 3 por 100.

Abono Vitícola

INTENSIVO

Abono completo

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 à 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente à fosfatos, 13 à 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 à 11 por 100.

Acreditados Cafés de la Compañía Colonial. Chocolates-Tés especiales, cremas y praliné. Bombones Depósito general: Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montera, 8. Madrid

—Mireta enciende la lámpara para el capitán... Cora para el cazador... y Noun para el caribe...

Las dos viejas esclavas movieron la cabeza con ademán de asentimiento y las tres salieron después de haber cuidadosamente cerrado y corrido los cerrojos de las puertas que daban paso de los edificios exteriores à la casa particular de la Berba-Azul.

CAPÍTULO IX

LA NOCHE

Hemos dejado al caballero de Croustillac engolfándose en el bosque en medio de los gritos de todos los animales que lo poblaban.

Aturdido por un momento con aquella algarabía, el gascón prosiguió bravamente su camino, dirigiéndose siempre hacia el Norte, à lo menos en cuanto podía, gracias à sus pocos conocimientos astronómicos. Conforme el padre Griffon le había dicho, no había ningun camino abierto à través del bosque; restos de vegetales, grandes hierbas, lianas, troncos de árboles y malezas intrincadas, se amontonaban en el suelo; los árboles eran tan frondosos que el aire, la luz y el sol penetraban difícilmente bajo aquellas espesas bóvedas de verdura

donde reinaban un calor y una humedad casi sofocantes producidas por la descomposición del humus vegetal que cubría la tierra en gruesas capas.

Los violentos perfumes de las flores tropicales saturaban esta pesada atmósfera; así es que el caballero experimentaba una especie de embriaguez de pesadez abrumadora: marchaba con paso menos firme, su cabeza estaba pesada, los objetos exteriores le eran casi indiferentes. No admiraba ya las frondosas arcadas que se extendían hasta perderse de vista en la penumbra del bosque. Echaba una mirada distraída sobre el brillante y variado plumaje de los periquitos, loros y colibris que lanzaban mil gritos alegres, perseguían insectos de doradas alas ó picoteaban las hayas aromáticas de los castaños de Indias. Las cabriolas de los monos, que se balanceaban en delgadas guirnaldas de lianas, ó que saltaban de árbol en árbol, apenas le hacían sonreír. Completamente absorto, no tenía fuerzas sino para pensar en el término de su viaje peligroso; solo tenía pensamientos para la Berba Azul y sus tesoros.

Al cabo de media hora de marcha principió à advertir que sus medias de seda eran mal calzadas para atravesar un bosque. Una enorme rama espinosa había hecho un largo desgarrón à su justillo; sus calzones no eran irrepugnables, y más de una vez, al sentir su largo espadón eardarse entre algunas plantas trepado-

sas, se había vuelto involuntariamente para castigar al importuno que se tomaba la libertad de detenerle. Sea casualidad, sea à causa de las frecuentes evoluciones de su garrote, con el que apaleaba incesantemente las malezas, el caballero tuvo la suerte de no encontrar ninguna serpiente.

Hacia el medio día, muerto de cansancio, se detuvo para recoger algunas bananas y subió à un árbol poco elevado para almorzar à su gusto. Descubrió con agradable sorpresa que las hojas de aquel árbol, enrolladas como cuernos, contenían un agua clara, fresca y de buen gusto; el caballero bebió de aquella agua, metió en sus bolsillos las bananas que le quedaban y continuó su camino.

Según su cálculo debía haber andado unas cuatro leguas y no debía estar lejos de la Quinta del Diablo. Desgraciadamente el cálculo del caballero no era muy exacto, à lo menos en cuanto à la dirección que creía haber seguido, porque por lo demás, evaluaba con bastante precisión el trayecto recorrido: se encontraba, pues, à medio día, algo más alejado de la Quinta del Diablo que cuando entró en el bosque.

Para no haber perdido de vista al sol, que apenas se veía por entre el espeso follaje, hubiese sido preciso tener constantemente los ojos fijos en el cielo. Ahora bien; el camino era casi impenetrable y además era preciso tener cuidado con las serpientes; no es extraño que divitiendo su

atención entre el cielo y la tierra el caballero se hubiese extraviado. Sin embargo, como le era imposible creer que se hubiese engañado en lo más mínimo en sus cálculos, volvió à tomar valor, en la certidumbre de llegar al término de su viaje. Hacia las tres de la tarde principió à sospechar que la Quinta del Diablo se alejaba à medida que él se aproximaba. Croustillac estaba cansadísimo, pero el temor de pasar la noche en el bosque le agujoneaba; à fuerza de andar, de andar, llegó à una especie de barranco bastante profundo que se encajonaba entre dos visqueras: el caballero respiró y se tranquilizó algo.

—Cáspital,—dijo abanicándose con su sombrero,—héme aquí por fin en la Quinta del Diablo! Me parece que la reconozco, aunque nunca haya venido: no podía perderme llevando el amor por brújula; iria así hasta los antipodas sin desviarme una línea. Es muy sencillo; mi corazón se vuelve hacia el oro y la hermosura como el imán hacia el polo; porque si la Berba Azul es rica, debe ser hermosa; y además, una mujer que se desembraza tan prontamente de tres maridos debe amar la variación y yo seré fructuosa para ella... ¡y qué trato!

Después de todo los tres difuntos no se han llevado sino lo que se merecían, puesto que me han dejado el campo libre. Lo que me tranquiliza respecto al físico de la Berba-Azul es que solo una mujer muy bonita puede permitirse esas irregularidades, esas maneras poco caballerescas de det-

HERALDO

AÑO X OFICINA

Heraldo de Castellón
es el periódico de mayor circulación de la provincia.

EL DIABLO

En los círculos políticos se cree que el consejo de ministros celebrará el lunes próximo más importante que el del último, pues en él se han de frasar de las economías que se introducirán en sus respectivos tamentos los ministros, que ahora han guardado silencio absoluto.

En los diferentes ministerios baja activamente en la moda de los presupuestos.

Ni ayer ni hoy se ha descaído de la Guerra, estudiándose uno todos los capítulos del presupuesto, para ver donde es posible las economías.

El pensamiento del general vieja es el de reducir los gastos donde sea posible, sin alterar orgánica del ejército; antes de rar esta, se marcharía.

Probablemente quedará en so la creación de los terceros nes; se disminuirá el gana artillería, y se reducirá el presupuesto del clero castrense.

Con todo esto no se obtiene una economía de 4 ó 5 cantidad que no resuelve nada hasta los 16 ó 20 que pide Villaverde, la diferencia es en el

Se cree que el general Pío que hará es aplazar el presupuesto extraordinario que es el más costoso.

En el ministerio de Hacienda hecho un estudio detallado del presupuesto de Guerra francés, y basa el señor Villaverde para el español los 16 ó 20 millones nomías.

Alemá, ha tenido en cuenta el presupuesto de la paz el presentado por el general Dominguez.

En Gracia y Justicia se re consigue el del clero, en los se en muy buen camino las entabladas para ello con el

También se suprime la general de penas y serán los sueldos.

El ministro de Hacienda estudio un proyecto referendal, reduciendo todos los desdejados de administración; mera clase hasta oficial cuant

Esta medida no compromete el ejército, pues dice el señor que en todas las naciones el mejor retribuido.

En Marina es probable que Gómez Imaz no oponga mucha reducción.

Todas las impresiones son Polavieja no se resignará à economías que se le piden. tará la dimisión, estallando

El señor Sagasta ha escrito amigo diciéndole que no regresará à Madrid hasta que lo verifique.

El Gobierno dice que no tifica de la entrega de las Marianas y Palao à los hasta el 12 ó 14 de Octubre, que regresará à Manila el de guerra español «General

En el express de ayer para San Sebastián el señor Estuvieron en la estación dirlo el señor Sívola, los señores de Gobernación y Gracia y gran número de amigos y particulares.

Mañana llegará à Madrid de Fomento,